

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: - (2017)
Heft: 4

Artikel: Assemblée générale 2017 du GRPM : 30% pour l'économie romande
Autor: Zahno, Philippe
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-781585>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Armement

Assemblée générale 2017 du GRPM : 30% pour l'économie romande

Philippe Zahno

Secrétaire général, Groupe romand pour le matériel de défense et de sécurité (GRPM)

Quarante personnes ont participé le 17 mai au musée *Clin d'Ailes* de Payerne à l'assemblée générale 2017 du Groupe romand pour le matériel de défense et de sécurité. Elles ont approuvé le bilan et les objectifs de l'association. Faits marquants de l'année 2016 : l'inscription de 30 % pour l'économie romande dans les principes d'acquisition d'armasuisse et le lancement d'une série de B2B cantonaux réunissant les entreprises régionales et les donneurs d'ordre fédéraux. L'assemblée générale a été suivie de la Convention de sécurité du GRPM en la présence du chef de l'état-major de l'Armée. Le divisionnaire Claude Meier s'est exprimé sur le développement et les principales acquisitions futures de l'Armée suisse.

L'année 2016 a été marquée par une innovation. Pour la première fois, le GRPM a organisé avec une Chambre de commerce cantonale une rencontre entre les entreprises de la région et les « donneurs d'ordre » fédéraux (offices fédéraux, grandes entreprises du domaine défense, anciennes régies fédérales). Cet événement a été organisé à Neuchâtel et il a connu un grand succès. Il est prévu d'effectuer une « tournée » des cantons avec le même scénario.

Autre point essentiel pour le GRPM : dans le cadre du déploiement de sa stratégie, l'accent a été mis sur l'établissement et le développement de la nouvelle association ASIPRO (Association for Swiss Industry Participation in Security and Defence Procurement Programs) qui se concentre sur les affaires compensatoires indirectes et assume une fonction de surveillance.

Les activités opérationnelles du Bureau des affaires compensatoires ont été relancées depuis l'été 2015. Parallèlement, un grand nombre d'entreprises industrielles potentiellement impliquées dans le domaine des affaires compensatoires ont reçu une communication écrite annonçant la réorganisation.

Les participants visitent le musée Clin d'Ailes, lieu de l'assemblée générale, sous l'expertise conduite de l'ancien chef de l'Armée Christophe Keckeis.
Toutes les photos © GRPM.

Voici quelques chiffres qui donnent une idée du travail du Bureau des affaires compensatoires : de mi-2015 à fin 2016, celui-ci a traité 570 demandes d'affaires compensatoires en provenance d'entreprises étrangères ; les transactions concernaient 153 sociétés en Suisse (114 en Suisse alémanique, 34 en Romandie et 5 au Tessin). En outre, notre expert a eu une cinquantaine de contacts personnels (visites, entretiens) avec des entreprises étrangères devant respecter leurs obligations de compensation, ainsi qu'avec des entreprises suisses n'étant ni impliquées dans des offsets, ni intéressées par des contrats d'affaires compensatoires. Sur la base des transactions reconnues, le bureau fiduciaire a établi des factures de redevance pour un volume de compensation avoisinant les 400 millions de francs.

Suite du développement de la politique des affaires compensatoires

Les participants à l'écoute du divisionnaire Claude Meier, chef de l'état-major de l'Armée.



Plusieurs documents du Conseil fédéral (politique d'armement, stratégie de participation industrielle etc.) constituent les fondements de la participation de l'industrie suisse aux acquisitions d'armement à l'étranger. Un grand nombre de dispositions exécutoires sont détaillées dans la politique d'armasuisse en matière d'affaires compensatoires. Compte tenu de diverses expériences et des contributions des entreprises industrielles, ASIPRO a apporté toute une série de suggestions de clarification, de précisions, compléments et modifications à ces dispositions avec en particulier la définition d'objectifs pour la répartition régionale des affaires compensatoires: 65 % Suisse alémanique, 30 % Romandie, 5 % Tessin.

Communication renouvelée

Le GRPM s'est donné de nouveaux moyens de communication en 2016 avec le renouvellement de son site internet. Il a créé une brochure de présentation des entreprises membres et distribue régulièrement une newsletter destinée aux membres. Enfin, après avoir pris congé du vice-président Maurice Eglin, l'assemblée générale a élu un nouveau membre du comité du GRPM en la personne d'Alain Bouillet, de l'entreprise Saint-Jean Aéro.

Ph. Z.

Trois vues de kits de surblindages mis en place par la troupe sur le M1 A2 Abrams de l'US Army en Irak ci-dessous et en Allemagne (ci-dessus). Noter également les renforts et protections pour l'équipage sur le toit de la tourelle. A noter également, l'installation d'une mitrailleuse de 12,7 mm coaxiale supplémentaire au-dessus du bouclier du canon - à la mode israélienne.

Pour plus de détail, voir l'article page 14.

